
4 月 10日，市委副书记、市长邵占维与市委副书记王金财，市委常委、区委书记
洪航勇，市委常委、副市长沈坚，市政府秘书长许小富等赴萧山区调研。在恒逸集团
董事长、党委书记邱建林的陪同下，邵占维一行先后莅临聚合物公司中控室、生产车
间考察，实地了解了恒逸集团产业发展概况和企业生产经营形势，并充分肯定了恒
逸集团对杭州市社会发展和经济建设所作的积极贡献。 （本报记者）

邵占维市长
莅临恒逸考察

3 月 22 日，恒逸集团“四五”规划论证会在南
岸明珠总部大楼 2703 会议室召开。集团董事长邱建
林等高层领导、各职能部门负责人和以浙江大学史
晋川教授为首席顾问的专家参加了本次会议。根据
论证会的讨论意见，恒逸集团“四五”规划领导小组
办公室将在报告结构、语言组织、细节处理等方面认
真加以调整和修改，力争早日完成《恒逸集团“四五”
规划》的正式定稿工作。 渊高莉莉冤

集团召开“四五”规划论证会

本报讯 4 月 7 日—8 日，2011 中国化
纤行业创新发展年会暨中国化学纤维工业
协会第五届第二次理事会在福建长乐召开。
浙江恒逸集团有限公司等 15 家单位被授予
化纤行业“十一五”突出贡献企业奖，在会上
受到隆重表彰。集团总经理助理、投资发展
部经理倪德锋参加会议，代表恒逸接受由中
国化学纤维工业协会颁发的荣誉牌匾。

本次会议是中国化学纤维工业协会自
2010 年 9 月换届以来，新一届协会理事会首
次召开的行业会议。中国纺织工业协会副会
长许坤元，中国化学纤维工业协会会长端小
平、名誉会长郑植艺，中国针织工业协会理
事长杨世滨，中国家纺行业协会会长杨兆
华，国家纺织产品开发中心主任李斌红，以
及国家发改委、工信部相关人士参加了会
议。

本次会议广泛邀请产业链各方代表共
同参与，为“十二五”化纤产业展开全方位、
多角度合作开了个好头。会议认为，“十二
五”期间中国化纤产业与全球的共荣共存将
更为明显，因此全行业要站在全球角度考虑
中国化纤产业的发展问题。

会议明确，“十二五”化纤行业将以规模
化、差异化、新兴材料化和生物质化“四化”
为发展方向，其中规模化是行业多年来不懈
努力并将继续坚持的方向，要着重体现在扩
大单线产能、提升大型企业综合竞争力两个
方面。 （本报记者）

恒逸荣膺中国化纤行业
“十一五”突出贡献企业奖

本报讯（通讯员 唐轶群）3 月
21日，根据中国人民银行关于全国
银行间债券市场债券上市的有关规
定，中央国债登记结算有限公司发布
公告，浙江恒逸集团有限公司 3 月
24 日发行 5 亿元 366 天短融券，票
面利率为 5.25%，银行同期贷款利率
为 6.06%，起息日为 3 月 28日。这是
恒逸集团 2011年发行的第二期短融
券，第一期 5亿元短融券于 1月 6日
发行。

此次发行的短融券以固定利率
计息，到期后本息一次性兑付。募集
的资金主要用于主营业务的流动资
金周转，以及优化企业整体负债结
构。本期短融券由中国银行和中国进
出口银行联席承销，经大公国际资信
评估有限公司评估后，主体评级为
AA-，同时评级展望上调为正面，这
为企业迈入 AA 级奠定了坚实的基
础，债券评级为 A-1。

自去年以来，随着宏观审慎管理
理念的践行，央行的货币政策向常态
化回归，为抑制因货币超发所形成的
过量流动性，人民银行交替使用数量
型和价格型政策工具，存贷款基准利
率和存款准备金率不断提高。在此背
景下成功发行短融券，说明恒逸已在
银行间债券市场积累了良好的信誉，
得到了市场投资者的充分认同。

随着银行间债券市场市场化改
革的不断深入，目前短融券发行采取
“一次注册、两年有效、循环发行”的机制。此次短融
券由于上次注册后尚在发行有效期，只需经过交易
商协会备案即可发行，从备案递交协会到议案的通
过只用了两个工作日，这大大缩短了短融券发行的
时间，有力地保障了集团流动资金的合理安排。

集
团
成
功
续
发
五
亿
元
短
融
券

内部刊物免费赠阅 责任编辑：何邦阳 QQ：609492391

http://www.hengyi.com

总第 196、197期

2011年 5月 18日星期三

第 4、5 期

新闻热线：0571-82854321

浙江恒逸集团有限公司主办

浙企准字第 A010号

QQ群号：29281526总 编 辑：周晓玲

报头题字：欧阳中石

十年风雨兼程，十年春华秋实。在集团第四
个五年发展战略规划启动之年，迎来了恒逸首
条聚酯熔体直纺生产线胜利投产十周年。

十年，在浩瀚的历史长河中只不过是倏然
一瞬，但对“永不止步、缔造辉煌”的恒逸人来
说，却孕育着破茧成蝶的力量，创造了一个又一
个令人惊叹的奇迹。

破冰扬帆
破冰扬帆，需要的不只是志气。
历史回溯到 20 世纪 90年代中后期。这个

时期，一场在东南亚爆发的金融风暴来势汹汹；
这个时期，中国加入踏进 WTO（世贸组织）的
步伐明显加快。

1997 年 3 月，萧山最大的行业———纺织印
染行业成立了协会。恒逸集团董事长邱建林被
一致推选为协会会长。

1997 年 7 月，东南亚金融风暴在泰国爆
发。不久，这场风暴席卷马来西亚、新加坡、日本
和韩国等地，打破了亚洲经济急速发展的景象。
作为我国重要的民生产业，纺织业首当其冲遭
受严重的打击。一些国有纺织企业经济效益急
剧下滑，不少个私纺织企业关门倒闭，萧山的纺
织企业也大多数处于停产或半停产状态。

在危机面前，谁灵活应变，谁就占得先机，
谁就赢得未来。
“作为会长，得首先把自己的企业经营好，

这样就可以起到很好的带头示范作用。”作为
萧山纺织印染行业“领头雁”，在纺织业被业内
外人士认为是“夕阳产业”沸沸扬扬的议论声
中，邱建林深感肩负的责任尤为重大。

1998年 7月，恒逸集团董事会审时度势，作
出一项令常人难以理解的决定：将尚在赢利之
中的恒逸印染公司停业转产。
“放弃一块业务并不丢什么面子，企业不思

进取，发展不了，纳不了税，才是真正没面子的
事。赢利的业务之所以放弃，是因为它不符合企
业发展的大战略。如果死保这一块，就意味着要

放弃更大的发展机会！”
邱建林认为放弃恒逸印染这块业务，是为

了集中精力做好化纤。这，无论从全局看，还是
从长远看，都极具价值。
“因为从大的战略布局看，恒逸印染在整个

集团中是劳动生产率最低、资金回报率最低的
部分；从长远的发展趋势看, 恒逸印染设备落
后，劳动密集，所在的行业已进入衰退期，步履
缓慢，在走下坡路。”

放弃印染，成了恒逸集团实施大战略的一
个转折点。由此，恒逸人迈开了破冰扬帆的艰辛

旅程。
“让中国悠久的纺织历史在我们这一代人身

上再次闪烁耀眼的光芒！”在金融风暴的洗礼
下，一份从未有过的历史责任感，在恒逸人的心
头油然而生。

邱建林董事长和方贤水总经理领导的决策
团队眼睛向“上”，开始将目光转移到纺织业的
上游产品，时刻关注化纤行业信息，并潜心研
究，积极寻求新的市场空间。

机遇，总是垂青于有准备的人。
一方面，随着改革开放和经济体制改革的

不断深入，世界化纤产业快速发展的技术和装
备在我国得到广泛应用，通过引进技术装备的
消化、吸收、再创新，化纤行业在工艺装备国产
化研发方面取得了突出成绩。20 世纪 90 年代
末，实现了年产 10 万吨大型聚酯成套装置及配
套直纺长丝设备国产化，我国化纤工业步入一
个快速发展的时期。化纤成为中国最早开放的
市场产领域之一。1998年，中国化纤产量达到
510万吨，首次超过美国位居世界第一。当时，萧
山、绍兴等地的加弹迅猛发展，恒逸的化纤加弹
产能已经达到 3 万吨。

另一方面，进口比例高达 50%以上的化纤
原料，越是往上游，越是受到瓶颈制约，大量需
要进口；即使国内既有的生产力，也几乎都掌控
在国有大企业的手中。资料统计，20世纪 70年
代前期，化纤原料聚酯纤维的生产主要集中在
美国、西欧、日本等几个工业发达国家和地区；
80年代，其产量高速增长地区转移到东亚地区，
其中以韩国和我国台湾省最为突出。到 2001年
为止，亚洲聚酯纤维产量约占世界总量的 70％。

掌控化纤原料，已成国内有实力有远见纺
织企业的共识。实际上，亚洲金融危机后，切片
纺项目如雨后春笋冒出。当时的恒逸也有个切
片纺投资计划，只是到最后决策时被自己否决
了。因为，决策者已把眼光投向了更远的未来。

(下转 5版)

勇立潮头铸辉煌

核心提要

十年来，从衙前到上海再到临江，恒逸聚酯从无到有，依托自主创新，改写了中国乃至全球聚酯产业
的发展历史。

从当年投产之初在夹缝中起步，到而今成为民企合璧成长的典范，恒逸聚酯的成长历程在某种程度
上，是处于经济快速发展期的中国民营企业调整产业结构、成功转型发展的一个缩影。这不仅需要企业家
开阔的眼界，更考验着他们的智慧与魄力。

回眸恒逸聚酯投产十周年，不仅有益于增强中国民营企业在瓶颈期求生存、求发展的信心和决心，也
为众多企业家如何在各自的行业中由跟跑者变成领先者，提供了诸多有益的启示。

——— 恒逸聚酯投产十周年述评
本报记者 何邦阳

结婚盛典 浪漫隆重
绽放的鲜花、洁白的婚纱、缤纷的礼花、幸

福的笑容共同绘出一幅美丽的爱情画卷。5 月
15日，萧山宾馆三楼开元厅里人头攒动，处处洋
溢着浓浓的喜庆气氛，“爱·永不止步”恒逸集团
首届职工集体婚礼在这里隆重举行。来自集团
及各所属企业的 20 对新人在公司领导、同事和
亲朋好友的祝福声中喜结连理，步入婚姻殿堂。

受出差在外的邱建林董事长和方贤水总经
理的委托，集团副总、人力资源总监胡远华为 20
对喜结良缘的新人致证婚词，并把集团领导和
全体恒逸人的祝福带给了 20对新人。区委助企

党建指导员来国良，集团党委委员、副总经理、
房地产公司总经理倪柏仁，集团党委委员、妇联
主席黄雅红和人力资源部经理杨一行等领导到
场向新人们致以美好祝愿，并为新人们颁发了
水晶结婚证书。

上午 11 时 58 分，身穿洁白婚纱和深色礼
服的 20 对新人，在司仪的引导下，伴随着神圣
浪漫的婚礼进行曲，并肩挽手，携深情、带微笑，
踏上红地毯。当路过红地毯旁的“鲜花路引”时，
分别站立在两边的工作人员，迅速按下手中的
礼花，五颜六色的礼花漫天飞舞，新人双方亲朋
好友近 300 人起身热烈鼓掌，在这激动人心的

时刻，为新人们送上最真诚的祝福。
“我们结婚了！”当新人们手捧着专门为婚

礼定制的水晶结婚证书，脸上洋溢着喜悦和激
动。随后，新人们在庄严的婚礼现场共饮交杯
酒，并许下温馨的爱情誓言。

撒播真情 平添感动
来自高新材料公司的毕栋和刘芳芳作为此

次集体婚礼的新人代表上台发言，他们传递了
20对新人共同的心声。新郎毕栋激动地说：“集
体婚礼给我们留下了人生中最美好最难忘的记
忆，感谢公司为我们提供了这个平台，不仅让我
们体验了此如神圣、浪漫而又庄严的集体婚礼，

更多的是让我们感受到了恒逸文化的力量！我
们深刻地领悟到我们在拥有幸福美满生活的同
时，更要孝敬父母、扎根企业、热爱祖国、奉献社
会。”
“孩子们在恒逸工作很幸运，把孩子交给恒

逸，我们十分放心！我希望他们以后在建设好自
己幸福美满小家庭的同时，一定要融入到企业
大家庭中去，好好工作。”孟娟的爷爷和奶奶真
诚的话语博得众多家属的认同。来自集团办公
室的孟娟是位漂亮温柔的女孩，她说爷爷奶奶
已经 70 多岁了，这次是专程从西北甘肃老家赶
来萧山参加她的婚礼。 （下转 2 版）

爱·永不止步
——— 恒逸集团首届职工集体婚礼侧记

本报记者 陈小丽
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